



# Baleares

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

REDACCION: DANUS, 2  
Redacción 2073  
Teléfono: Administración 1245

Palma de Mallorca, Viernes 11 Enero de 1946

AÑO VIII :--: NUMERO 1.920  
PRECIO: 40 CENTIMOS  
Suscripción mensual: 8 pesetas.

## El Almirantazgo británico



El Muy Honorable Sr. A. V. Alexander, miembro del Parlamento y Primer Lord del Almirantazgo, uno de los cargos más importantes de Gran Bretaña.

## Ha sido elegido Presidente de la O.N.U. Paul Spaak, Ministro de Asuntos Exteriores de Bélgica

### Zulueta-Presidente provisional de la misma-y el «Premier» británico pronunciaron discursos

Londres. — El Presidente de la Organización de las Naciones Unidas, Paul Henry Spaak, es Ministro de Asuntos Exteriores de Bélgica desde 1938. Cuenta 47 años y su elección significa el reconocimiento de dos puntos esenciales. La importancia de la Juventud en el nuevo mundo y el interés que se concede en la Asamblea a los pequeños países. Spaak ha dedicado toda su vida a la política. Su madre fué la primera mujer belga que desempeñó el puesto de Senador. Desde 1938 a Febrero de 1939, fué Jefe del Gobierno y anteriormente

presidió la Conferencia de las nueve potencias que se celebró en Bruselas. Cursó sus estudios de Leyes en Bruselas y fué elegido diputado por el partido socialista en las elecciones de 1932 (Efe).

Londres. — Al iniciarse la sesión inaugural de la Asamblea General de las Naciones Unidas, el Dr. Eduardo Zulueta, Presidente provisional de la misma, pronunció un discurso y entre otras cosas, dijo: Determinados a salvar a las generaciones venideras de los estragos de la guerra que por dos veces en nuestra vida ha traído penas sin nombre a la humanidad e imbuidos de una constante fe en la libertad y la justicia, hemos venido a esta capital británica hondamente señalada con el sello de heroica

majestad, para constituir la Asamblea General de las Naciones Unidas para dar comienzo auténtico y sinceramente a la aplicación de la Carta de San Francisco, que es un deber arduo y difícil, pero un deber que podemos y debemos cumplir sin demora porque el mundo entero está pendiente de nuestras decisiones y con comprensible ansiedad vuelve los ojos hacia nosotros para que resolvamos nuestros problemas. Las cinco grandes potencias en virtud de los artículos 24 y 27 de la Carta y de la Naturaleza de las cosas que tendrán una responsabilidad principal en el mantenimiento de la paz y de la seguridad con arreglo al artículo segundo de la Carta de la Organización que ha de basarse en un principio de igualdad soberana de (Continúa en la séptima pág.)

## “YA SE DIBUJA el contorno general del mundo del mañana”

### “Una Europa soviética y una América yanquizada, con cabezas de puente comunistas, como Méjico”

Lisboa. — El comentarista de política exterior de «Vitória», Dutra Faria, escribe un artículo titulado «Fresco mejicano», que ha sido muy comentado en los medios políticos. Dutra Faria recuerda lo que un periodista polaco le dijo sobre el tema de San Francisco: «Ya se dibuja el contorno general del mundo de mañana: Una Europa soviética, con algunas cabezas de puente angloamericanas y una América yanquizada, con algunas cabezas de puente comunistas, comenzando por Méjico.»—(Efe).

## “A Voz” de Lisboa y “The Tablet” de Londres se ocupan de España

Lisboa. — «A Voz» se ocupa nuevamente del problema español. Luego de preguntar quien otorga a Inglaterra el derecho de tallar la indumentaria política de otros pueblos, «A Voz», recoge la afirmación del «Observer» según el cual ninguna nación que se precie ha sido afectada por una presión externa.

El editorialista concluye con un elogio a la figura del Caudillo. Franco, dice, fué el español indicado por la Providencia y es cogido por los hombres para liquidar el período catastrófico de la historia de España, en el período que se caracterizó por la guerra civil que la segunda república hizo inevitable, entregando a la nación a la demagogia sin frenos, caracterizada por asaltos, incendios, asesinatos y demás desmanes. Ya vemos como los rusos y sus agentes españoles estaban dispuestos a tomar posesión de España, pues la lucha comenzó con la conquista inmediata del poder a manos del embajador soviético en Madrid, cuyo título era de un verdadero virrey de España, según expresión justa de Luis de Aragón. A Franco fué encomendada la misión de liquidar la segunda república española, cuya hebra más importante fué la guerra civil con su cortejo de asesinatos, incendios y destrucciones. Este altísimo servicio le debe aun España a Franco. — (Efe).

Londres.—El semanario católico «The Tablet», con el título «El General De Gaulle y España», escribe en otro editorial lo (Continúa en la sexta pág.)

## El Jefe del Gobierno austriaco



El Dr. Leopoldo Figl, jefe del Partido Católico austriaco y Presidente del Consejo de Ministros en el momento de votar en las elecciones que dieron el triunfo a su partido y que lo han llevado a la Jefatura del Gobierno de Viena

## Pero ¿dónde están esos problemas políticos que nos aquejan?

A cualquier español le parecerá absurdo el que se someta a su juicio el régimen político de los demás países. No por eso dejan de tener conciencia de sus obligaciones ecuménicas, pero para los problemas internos de los demás se guarda un refrán castizo que implica a la vez el respeto y la inhibición ecléctica: «Con su pan se lo coman». Hasta el régimen más opuesto a nuestra idiosincrasia, el comunista, deja de ofrecernos cuidado cuando se asienta en un país determinado. Nuestras declaraciones oficiales al respecto consignan que nuestro país no abriga animosidad contra Rusia y su régimen político en cuanto a accidente interno de aquel país, sino al comunismo como producto de exportación.

Pues todo esto que a nosotros nos parece tan fuera de lugar, es el motivo de polémica en muchísimos centros y órganos periodísticos extranjeros. Como si el orden del mundo tan fabulosamente perturbado dependiera de nuestra composición, toda la dialéctica incontrastada se desata para imprimir a España un giro político que, por otra parte, no se define. Parece que todos los países sumidos en la desventura de la guerra sintieran una colosal envidia a la nación que por su propio esfuerzo se ha sustraído a aquellos sacrificios, y estuvieran movidos de un satánico espíritu de venganza contra el régimen que consiguió aquel milagro.

La pugna fundamental planteada en España, después de sucesivas etapas de evolución que la condujeron a la ruina, fué la del materialismo histórico y los principios espiritistas. Traducidos estos antagonistas a nociones políticas y socia-

les, significaron en lo político la tradición gloriosa de una Patria prócer frente a la anarquía de unas masas frenéticas; y en lo social, el restablecimiento del equilibrio entre los elementos de la economía frente a la batalla aniquiladora de las clases. El problema se planteó con claridad durante cinco años de república, en los cuales fracasaron todos los caminos de avenencia. Y ha de hacerse notar que la violencia fué la postura constante de los rojos, desde la oposición y desde el poder, en infinitos actos ineficaces que, por demasado sabidos pueden omitirse. El hecho de que a la imposición violenta se opusiese una réplica de la misma naturaleza no le debe extrañar a nadie, como a nadie le extraña que la crisis internacional comenzada con la ocupación de Austria desembocara en la guerra mundial felizmente concluida. Tampoco debe extrañar a nadie, por consiguiente, que concluida la guerra española con la victoria del sector más numeroso y más sano, conformase su política a los principios por los cuales combatió. Sería absurdo que después de su victoria, los países aliados informasen las bases de la paz mundial en los puntos del programa nacional socialista.

España concluyó el primero de abril su pugna secular y comprendió con serenidad y resolución el camino de su resurgimiento. Lo que se ha hecho en ese erróneo confirma cada día la razón de los que, por conseguirlo, alcanzaron las alas eumbres del heroísmo.

**Baleares**  
ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

## De toda España siguen llegando testimonios de lealtad y adhesión a S. E. el Jefe del Estado y a su Gobierno

### Por su entereza y viril actitud ante la sectaria campaña extranjera

Tenerife.—En la sesión de la Comisión Gestora Municipal, el Alcalde presentó una moción exaltando la importancia de la reciente declaración del Gobierno. A propuesta del Alcalde la Comisión Municipal acordó consignar su gran satisfacción con que veían la entereza y la franca claridad del Gobierno y ratificó con este motivo su adhesión al Jefe del Estado. En este sentido se ha dirigido un telegrama al Jefe del Estado. — Cifra.

**EL AYUNTAMIENTO DE BURGOS**  
Burgos.—El Ayuntamiento en sesión de hoy ha acordado por unanimidad elevar al Caudillo el más entusiástico homenaje de adhesión, con motivo de la nota publicada como protesta del Gobierno contra la campaña sectaria que se lleva a cabo en el extranjero. — Cifra.

**DE LOS PRODUCTORES CATALANES**  
Barcelona.—En la C. N. S. se ha celebrado esta mañana una reunión de los Sindicatos provinciales que tienen encuadrados a dependientes y personal administrativo y de comercio para tratar de la reglamentación de salarios. Presidió el Delegado Provincial Sindical, iniciándose el estudio del aumento de salarios a los citados productores (Continúa en la octava pág.)

# 10 razones de política exterior española

EN LOS DIEZ PARRAFOS QUE SIGUEN HEMOS PRETENDIDO HACER UNA FORMULACION SUSTANCIAL Y COMPLETA DE LAS RAZONES DE POLITICA EXTERIOR ESPAÑOLA. Y EN ELLAS, MAS POR VIA POSITIVA QUE POR VIA NEGATIVA, HEMOS QUERIDO DEFINIR A NUESTRO PAIS TAL Y COMO SE CONFIGURA A LA LUZ DE UNOS HECHOS DE LAS PROPORCIONES Y DEL CARACTER DE LOS QUE HAN AGITADO AL MUNDO EN LOS ULTIMOS AÑOS. NUESTRAS RAZONES, POR SU MISMA DIAFANIDAD, SON A LA PAR EL TITULO DE NUESTRA RAZON.

- 1.º España es libre e independiente; nadie tiene derecho a intervenir en los asuntos interiores de España. Su Régimen fué reconocido voluntaria, oficial y libremente antes de la última guerra mundial por todos los Estados civilizados. España, después, no entró en la guerra. Mantuvo la neutralidad, a pesar de las coacciones de los beligerantes.
- 2.º La «cuestión española» no existe; España vive en paz y en régimen de derecho. España en sus relaciones internacionales da un ejemplo de respeto, prudencia y templanza. Por tanto, tenemos derecho a que no dejen en paz.
- 3.º España necesita empeñar todo su poder en elevar el nivel de vida de su pueblo, recordando para sus hombres y sus tierras una existencia digna y libre.
- 4.º Estamos dispuestos a participar en las tareas pacíficas y de colaboración internacional.
- 5.º España rinde homenaje a la gran obra civilizadora de Portugal. Mantendrá a toda costa su amistad con la nación hermana.
- 6.º Creemos que se ha transformado la geografía europea:

entre España, Inglaterra y los países mediterráneos hay fundamento real para una amistad verdadera. Quienes atentan contra esta amistad conveniente y posible, atentan contra sí mismos. A Inglaterra, Francia y los países mediterráneos les interesa hoy una España fortalecida.

- 7.º Tenemos fe en los valores del mundo hispánico: anticristianismo, espíritu de libertad, independencia y primacía de lo moral en las relaciones humanas.
- 8.º España pide un gran respeto para el juicio y la voluntad de los pueblos pequeños. Pueblos libres dentro de un mundo en orden.
- 9.º La civilización cristiana es el único fundamento posible del orden jurídico internacional. España es católica. El Estado español no posee una autoridad total e ilimitada. El Estado español tiene sus límites en los derechos imprescriptibles de la persona, de la familia y de la ley de Dios.
- 10.º El derecho de gentes tiene su fundamento último en el derecho natural y en la ley de Dios, y no en la voluntad de los hombres ni en las convenciones de los Estados. Sus postulados son válidos por encima de todas las contingencias históricas.





# DEPORTES

## Ayer en el avión de la Iberia, regresó el grueso de los expedicionarios del C. D. Mallorca, después de sus grandes éxitos

### Hoy, en el vapor correo de Barcelona, llegarán el resto de los jugadores

El viaje a bordo de la motonave «Villa de Madrid», desde Cádiz a Barcelona ha sido felicísimo poco a poco van convirtiéndose en magníficos marineros nuestros jugadores y día llegará en que eso de cruzar el Mediterráneo sea para ellos como vulgarmente se dice coser y cantar.

Uno de los que mas propensos al mareo se mostraba siempre era Pocovi, quien tenía por costumbre acostarse y así seguir todo el viaje. Pues bien Pocovi y sus compañeros todos, han podido disfrutar de las delicias de un viaje precioso como es ese de ir bordeando la costa desde Cádiz a Barcelona sin que ninguno se haya mostrado cansado ni haya sentido el mas leve mareo.

Ayer llegaron a Palma los primeros expedicionarios del Mallorca, que lo hicieron en avión. Son ellos Calcedo, Tamayo, Picas, Grech, G. Diaz, Castro, Pocovi, Mateu y López Herranz. Todos ellos fueron autorizados para marchar a sus domicilios hasta el medio día de hoy, a cuya hora deberán concentrarse en el local social junto con los que llegarán de Barcelona, para emprender la marcha hacia Camp de Mar lugar que ha sido nuevamente elegido para su concentración hasta la hora del encuentro con el Real Sociedad.

Hablamos brevemente con Pica el formidable defensa mallorquín que nos dijo que todos venían con una moral elevadísima. Mucho nos ha costado —añadió— especialmente el empate de Jérez. Había que ver como se puso el público en contra de todos, pero naturalmente no les hicimos caso y no pasó nada.

El viaje ha sido espléndido siempre. Ni uno solo se ha mareado ni cansado siquiera, tan es así que ya me ve Vd. al cine solo después de pasadas unas horas de mi llegada.

Calcedo, ha venido también muy animado. Está contentísimo de todos sus muchachos y espera confiado las jornadas venideras.

Como se verá, el grueso de la expedición se encuentra ya en Palma y hoy al llegar nuestro diario a las manos de los lectores, seguramente que todos habrán llegado ya a Palma.

La afición, les espera con verdadero entusiasmo. Jamás habíamos visto una cosa igual. Es totalmente imposible estar en el café o en la peluquería o en cualquier sitio de reunión, donde no se hable de los éxitos del Mallorca y de su probable clasificación. Tal vez haya contribuido a ello el comentario aparecido el próximo pasado sábado en «Marca» de Madrid o tal vez el optimismo de Calcedo quien confía en una clasificación estupenda, solo pudiendo sacar un punto mas de la península.

No podemos decir lo mismo de la opinión de la prensa catalana, que se cifre únicamente a los éxitos del Sabadell y del Tarragona para quienes cree van a ser los dos primeros lugares de la clasificación, concediéndonos únicamente la posibilidad de una buena clasificación, pero siempre por debajo de sus equipos representativos.

Por fortuna, quienes tienen que decidir esta cuestión, no somos ni nosotros, ni ellos, sino nuestros muchachos y creemos que el Mallorca jamás pudo confiar tanto en ellos como ahora. La moral es elevadísima y se derrocha a torrentadas precisamente donde hace falta que es fuera de casa.

Hoy empezará el despacho de entradas y localidades para el partido del domingo, que como es sabido va a ser EL DIA DEL CLUB y desde ayer las demandas son en grandísima escala, haciendo prever un llenazo imponente, que demandará a gritos la pronta

terminación de los graderios de ES FORTI, ya que aún siendo grandes, van a resultar pequeños, insignificantes para albergar a tanta afición. Previéndose ya este extremo, la directiva del Mallorca ha dispuesto que se abra el despacho de entradas y localida-

dades en todos los sitios de costumbre añadiendo además otro lugar que será el BAR TOLO de la Puerta de San Antonio.

El llenazo del domingo será de los de órdago y el aplauso que se tributará al Mallorca, algo que hará época.

## Fallo de la Nacional sobre los incidentes del Murcia-Hércules

### Tamarit reanudará sus actividades, y al Club murciano se le multa con 5.000 pesetas

#### En caso de reincidencia, se cerrará La Condomina

#### Se desestima la protesta por la alineación de Farrás

Madrid.—El Comité de Competición de la Federación Española de Fútbol adoptó en su reunión de ayer, entre otros, los acuerdos siguientes:

Desestimar la protesta del Real Murcia sobre supuesta alineación indebida en el equipo del R. C. D. Español, de Barcelona, del jugador Fernando Farrás Esquerria, por no ser aplicables al caso las disposiciones invocadas por el club reclamante, toda vez que el jugador fué cedido al Reus sin haberse alineado con el Español en partidos oficiales la presente temporada, por lo cual podía reintegrarse al club cedente y jugar con éste sin necesidad de que transcurrieran los seis meses de temporada oficial que la disposición establece para los casos en que aquella circunstancia concurra.

Finalmente y a la vista de la información practicada en relación con incidentes ocurridos en el partido Real Murcia-Hércules, el Comité acordó:

Primero. Imponer al Real Murcia una multa de cinco mil pesetas por el comportamiento gravemente incorrecto del público, que invadió el terreno de juego, determinando la suspensión temporal del partido, y por los incidentes ocurridos a la terminación de éste.

Segundo. Advertir al Club que se acordará la clausura del campo si se producen de nuevo incidentes de tal naturaleza, no adoptándose ahora esta decisión por estimarse como atenuante cualificada la protección dispensada por el delegado de campo y presidente del Real Murcia al árbitro, y las demás medidas por el Club adoptadas para ampararle.

Tercero. Ordenar la ejecución de las obras necesarias para que el prso destinado a árbitros y jugadores, en el campo, esté debidamente protegido, y

Cuarto. Disponer que el árbitro señor Tamarit pueda reanudar su actividad, que ha estado suspendida mientras se practicó la información que ha servido de base a los anteriores acuerdos. — Cifra.

## Figuras del "Oviedo"



SIRIO

Medio derecha del Oviedo F. C. El veterano jugador ovetense es el jugador más destacado de su equipo en la línea media y al que debe el Club de Buenavista muchas de sus páginas más gloriosas. Recientemente toda la afición asturiana ha rendido en la persona de Sirio un cálido homenaje a su clase, entusiasmo y pundonor deportivos. En el momento actual, está considerado como uno de los medios alas más científicos de España y es uno de los más serios aspirantes en la presente temporada al título máximo de la Primera División de Liga. (S.O.C.)



DIESTRO

Medio centro del Oviedo F. C. Perteneció al Real Santander pasando al Club de Buenavista ocupando siempre el difícil puesto de eje de los medios. Es un jugador que practica el juego norteño, de grandes aberturas a sus alas, de largos desplazamientos y cambios de juego. De conformación atlética, el montañés practica a la perfección el juego de cabeza y el tiro a gol con gran potencia. Otro candidato firmísimo al Campeonato de Liga. (S.O.C.)

**CORREAS**  
GOMA · LONA · CUERO  
**CASA CODINA**  
(junto al Borne) Palma

**Hules - Te'as cuero**  
para mesa y tapicería  
**CASA CODINA**  
(junto al Borne) Palma

## Salió el Atlético Baleares para Valencia

### El domingo jugará contra el Levante un partido de trámite

Anoche en el buque correo de Valencia, salieron los jugadores del Atlético Baleares, que el domingo deben enfrentarse con el Levante en un partido de puro trámite, ya que el resultado no puede hacer variar la clasificación de ambos equipos.

Es de esperar que se produzca una victoria del Levante, pero al parecer no habrá goleada, ya que de esta forma nos los aseguraron los jugadores blanquiazules anoche en el muelle. Estuvimos a despedirlos y hablamos brevemente con ellos.

Marchan decididos a lograr un resultado mínimo, se han estudiado la fórmula, que al parecer puede darles rendimiento.

Al frente de la expedición figura el directivo don Miguel Rodríguez, junto con el entrenador Gabriel Bonnin. La probable alineación para el domingo en Valjejo, será:

Diego; Amengual, Navarro; Gay, Ramis, Oliver; Barceló, Alorda, Ducl, Sendra y Marroig. Como suplente marcha el meta Mas.

Esperemos que el domingo por primera vez en el temible campo del Levante, no se registre una

de las ya célebres «goleadas», a pesar de que lo vemos un poco difícil. Que la suerte les acompañe, y que su trio defensivo continúe siendo el que menos tantos ha encajado.

## Cursillo de capacitación para instructores del F. de J.

Madrid.— Durante diez días se ha celebrado en el albergue de Fuenfria (Peñalará) un cursillo de capacitación para instructores de formación política de las Falanges Juveniles de Franco. Han asistido 35 afiliados al F. de J. y han sido influidos en los mandos cadetes de las Falanges Juveniles y universitarios de las Facultades de Derecho, Ciencias Políticas y Económicas y Filosofía y Letras.

Los alumnos constituidos en ponencias redactaron una serie de trabajos que servirán de exponentes para la aplicación y capacidad de los cursillistas. — Cifra.

*Hotel Restaurante*

# VASCONIA

## y CELLER único en Palma

---

Ha sido inaugurado al público, estando bajo la dirección del experto don José Mir, antiguo propietario y director del Hotel Restaurante de París, Casa Borrás. Tiene unas 50 habitaciones, la mayoría con cuarto de baños, estando dotadas del moderno confort. Comedor especial para bodas y banquetes.

---

**Precios moderados**  
**Comidas típicas en el Cellar**

Calle de José Anselmo Clavé, 21 y 23  
Teléfono 3138

**Domingo 13 ▶ DIA DEL CLUB ◀ A las 3'45 tarde**  
**CAMPO "ES FORTI"**

# REAL SOCIEDAD - MALLORCA

Despacho de entradas a partir de hoy en las Oficinas del Club y Café Suizo, Café Triquet, Café Arrabal, Café Argentino, Bar Güell, Bar Rosales y Bar Tolo





# «Admirable restauración católica impulsada por Franco en España»

## Bajo este título el periódico "La Voz" de San Antonio de Texas publica una carta

San Antonio de Texas. — Bajo el título «Admirable restauración católica impulsada por Franco en España», «La Voz», periódico de Acción Católica y justicia social publica una carta de un chileno residente varios años en España, enviada al «Diario Ilustrado de Chile», que ha sido considerada por las autoridades eclesiásticas chilenas como un documento de valor actual en la necesaria labor para refutar la campaña que con fines políticos trata de desfigurar aquí la verdadera situación de la Iglesia en España.

La carta llama la atención en primer término sobre la inmensa labor de restauración que han debido emprender los católicos españoles en los últimos años, para reconstruir los innumerables monasterios quemados y destruidos durante el dominio rojo.

Este programa de reconstrucción se ha cumplido en plazo mínimo, gracias al renovado fervor de los fieles y el apoyo del Gobierno.

La Iglesia en España — agrega la carta — emerge de sus rui-

nas con una potencialidad sorprendente y jamás soñada. La actividad de las órdenes religiosas y el aumento de las vocaciones sacerdotales es un signo evidente de que la sangre derramada por tantos de miles de mártires no lo fué en vano. Sobre todo hay que subrayar la calidad de estas vocaciones, donde no es raro encontrar casos como el del distinguido filósofo Manuel García Morente, recientemente fallecido, que ingresó en el clero renunciando a una brillante carrera intelectual.

La tarea más digna de destacar de los españoles ha sido su acercamiento al obrero en el campo espiritual; La nación evangelizadora es activa y eficaz. En Madrid presencié un espectáculo que diez años antes habría sido inverosímil: Se acercaron al Cerro de los Angeles, donde los rojos volaron la estatua del Sagrado Corazón, una peregrinación de 7 a 8.000 obreros, con un recogimiento y una unión que emocionaban. Hay que decir que una parte muy principal de esta ta-

rea ha correspondido a la Acción Católica.

En la juventud — continúa la carta — se advierte un creciente interés por conocer y difundir directrices pontificias.

Habla a continuación del Gobierno español y dice de él que se esfuerza por obrar en todo instante bajo las directrices de los altos principios cristianos y que no tiene reparo en proclamar su reverencia a los derechos de Dios. Una muestra palpable de estas orientaciones la Ley de ordenación universitaria, promulgada en el año pasado, donde se reconocen expresamente los derechos docentes de la Iglesia y se cita como norma suprema de la enseñanza española la Encíclica de Pío XI sobre la educación de la juventud.

No debe, pues, extrañar a nadie que una ley semejante mereciera la más satisfactoria aprobación del actual Pontífice, en una carta autógrafa dirigida al Ministro de Educación, don José Ibáñez Martín, lo que contrasta con los países totalitarios que han arreclado contra la enseñanza cristiana e impuesto a través de las escuelas un culto ideológico al Estado y a la violencia. El problema educacional fué la piedra de choque entre la Santa Sede y los gobiernos de Alemania e Italia; aquí, en España, es justamente el punto de unión.

Refiriéndose a la acción de los capellanes entre la juventud recuerda que las asociaciones organizadas, aún las políticas aco-gen con frecuencia las pastorales, de los obispos sobre la vida religiosa y moral, como directivas oficiales y cita el hecho de que una publicación juvenil exalta los valiosos efectos que produce en el alma la devoción a la Birgen Santísima para comentar: «Se puede imaginar por un instante a las juventudes de Alemania e Italia meditando sobre estas costumbres cristianas de la pureza y la humildad?»

Concluye el documento dando cuenta de la construcción ya aprobada de 85.000 casas para obreros y repartición de haciendas entre campesinos; el impulso al salario familiar, a los seguros sociales y al auxilio a la natalidad. Sobre todo — dice — Franco ha librado a su pueblo de los horrores de la guerra mundial.

# Ha sido elegido Presidente de la O.N.U. Paul Spaak, Ministro de Asuntos Exteriores de Bélgica

(Viene de la primera pág.)

todos sus miembros. Ello no es incompatible con el hecho de que las naciones que tengan una mayor responsabilidad en el mantenimiento de la paz sean las que mayores recursos tengan al efecto. Que ese principio no es letra muerta en la Carta, y que no le quita fuerzas el reconocimiento de esa otra verdad elemental, demuéstralo el hecho de que el privilegio sin par de inaugurar esta Asamblea de las Naciones Unidas que emprende tantas personalidades eminentes, haya recaído en un oscuro delegado de una pequeña república hispánica que no tiene pretensiones ni fuerza militar o poderío económico, pero que no es la menos orgullosa de su estructura legal, de su organización democrática y de su amor a la paz.—Efe.

nos que las fuerzas destructoras puedan ser controladas, las regiones más civilizadas de la humanidad pueden quedar convertidas en acogidos montes de ruinas. He acogido, pues, con satisfacción, el acuerdo de confiar el control de la energía atómica a una comisión de la UNO. A los pueblos del mundo corresponde el decidir entre la vida o la muerte por medio de sus representantes. Hoy más que nunca el mundo necesita de estar unido. Para el hombre de la calle la inseguridad económica es más constante y más agobiante que la sombra de la guerra. Será preciso convencer a cada individuo de que en esta asamblea lo que

se discute tiene interés para todos y afecta a todos los hombres, mujeres y niños. Sin justicia social y seguridad no hay verdadero fundamento de paz, pues es precisamente entre los desamparados socialmente, entre los que no tienen nada que perder donde fascistas y agresores reclutan sus seguidores. Creo, por tanto, que aunque es importante la labor del Consejo de Seguridad, no es menos vital convertir el Consejo económico social en un eficaz instrumento internacional. Finalmente veamos claramente cuál es nuestro objetivo final. No tratase meramente de la negación de la guerra, sino la creación de una seguridad y libertad mundiales gobernados por la justicia y la ley moral. Deseamos la supremacía del derecho sobre la fuerza, bien general o sobre fines particulares y parciales. No debemos olvidar que millares de hombres y mujeres valientes han sufrido y muerto para que nosotros podamos vivir. Teniendo en cuenta estos sacrificios a nosotros nos toca ahora demostrar que no somos menos valientes al acometer esta gran tarea. Tenemos que triunfar y triunfaremos.—Efe.

## En Austria y Alemania comienza a criticarse a las autoridades de ocupación

Viena. — La primera crítica que abiertamente formula un periódico austriaco contra las autoridades de ocupación, es la que hoy dirige el órgano socialista «Arbeiterzeitung» a las autoridades francesas de esta capital, por haber requisado en el Hospital Municipal de Hannusch lleno de enfermos 600 camas que dice hubieran podido obtener sin perjuicio para nadie en otros hospitales de su zona de Viena uno de los cuales, por lo menos, está casi vacío. Con anterioridad la prensa austriaca formuló acusaciones veladas contra el ejército rojo y las autoridades soviéticas. — Efe.

Londres. — Aunque Suiza como nación neutral, no está oficialmente representada en la primera Asamblea de la UNO, sin embargo el ministro suizo en Londres, Ruegger ha asistido a la sesión desde la tribuna de visitantes distinguidos en la nave central del salón de conferencias.

Londres. — Vichinsky, ha sido recibido por los Regentes búlgaros, comunican de Sofía a la Reuter. También ha llegado a dicha capital el Presidente del Congreso Paneslavo Krzyczki, recientemente recibido por Stalin.

Francfort. — Si las autoridades alemanas de la zona de ocupación norteamericana, no ponen coto a las críticas y a la política de los aliados, relativa al país, será el Gobierno militar quien lo haga, ha manifestado el Teniente General D. Clay, segundo Jefe del Gobierno militar estadounidense en Alemania a los Primeros Ministros de las regiones en que se hallan dividida las zona norteamericana a quienes reunió en Stuttgart el General. Esa declaración sigue al parecer al conocimiento de que los Jefes socialdemócratas alemanes, además de censurar en reuniones en locales de su partido la política en general aliada, la califican últimamente de poco llimpia y encaminada a la desaparición del país y destrucción de fábricas de guerra alemanas ordenadas por los norteamericanos. — Efe.

Londres. — El Embajador norteamericano en Moscú, Averell Harriman, que forma parte de la Comisión tripartita que estudia la forma de ampliar el Gobierno rumano, ha salido de Bucarest para esta capital, donde ha sido llamado por el Secretario de Estado Byrnes.—Efe.

BILBAO. — Ha salido para Inglaterra el buque británico «Barbuth Parn».

Se espera dentro de unos días los buques británicos «Cid» y «Caro». El primero con destino a Bilbao, Barcelona y Sevilla y el segundo para Bilbao exclusivamente.

Se tiene noticia de que el «Monte Ayala», salió ayer de Buenos Aires y que el buque «Monte Castor» llegó el día 5 a Nueva York. — Cifra.

# Una sesión del «PARLAMENTO» ROJO

## Prieto propone un plebiscito y se atrae las iras de todos los «señores diputados

Negrin suelta su «Ahí queda eso» y se va

En el «Diario de la Marina», de La Habana, llegado ahora a España, leemos la reseña de una sesión del «Parlamento» rojo, reseña enviada a dicho periódico, desde Méjico, y de la cual — título simplemente de nota curiosa — vamos servir a los lectores algunos detalles.

Acudieron a la sesión 118 «diputados», es decir, la cuarta parte, aproximadamente, de los que, hace nueve años, componían el tinglado parlamentario español.

La nota aguda corrió a cargo de Prieto, quien, con gran escándalo de todas las fracciones de la «Cámara» — que son una porción de ellas —, vino a decir que nada de la labor que los exaltados vienen realizando tiene ni tendrá consistencia ni valor, mientras no se conozca el sentir de los ciudadanos que habitan en España. Y para ello propuso que se defendiera ante los países amigos la idea de que en España se celebre un plebiscito, que será el único que dará la razón al que la tenga.

A estas palabras del ex director de «El Liberal», contestó personalmente el jefe del «Gobierno» Giral, que el «Gabinete» se oponía resueltamente a semejante solución.

Terminada la sesión, hubo «apacillos» y todo, como si los «diputados» estuvieran ya en la Carretera de San Jerónimo.

La Nelken — que ahora se titula independiente, y es la única mujer que asistió a la sesión — enjuició el discurso de Prieto de esta manera:

«Prieto ha sido un triste recuerdo de Pétain. También éste, al disolver la República francesa, hablaba de plebiscitos para «ahorrar sufrimientos».

«Prieto, que es ministro del «Innovable» Giral, decía:

«Es lamentable esta continua discrepancia en el exilio. Lo que importa es volver a España y el amparo de la Constitución del 31, a la cual, sin embargo, habrá que dar algunos retoques».

«Jiménez Asúa expresó su confianza de ir pronto a España para trabajar desde allí por la causa republicana».

«Y, en fin, por su parte, el Socialista», cuya momia todavía opina lanzaba aquel mismo día unos gritos histéricos pidiendo a la familia marxista un «alto el fuego!».

llos a los socialistas contrarios a Prieto, opinaba:

«No lo entiendo. Prieto tiene dos incondicionales amigos en el «Gobierno» (se refería a Trifón Gómez y a Fernando de los Ríos), y sin embargo, le ataca le frente, y sus amigos no dan la menor señal de marcharse».

Amador Fernández manifestó:

«En el fondo, la tesis de Prieto no es tan descabellada como parece».

Pedro Vargas, jefe de Izquierda Republicana, se limitó a decir campanudamente con relación al discurso de «Don Inda»:

«¡Inoportuno!»

Negrin, en abierta oposición no sólo con Prieto, sino con algunas de las varias fracciones del socialismo, decía indignado:

«Aquí no hay nada que hacer. Este José Giral carece de poder para resistir. Vine a Méjico con el deseo de unir a los grupos republicanos divididos, pero no he logrado nada positivo. Me voy a Nueva York, desde donde seguiré viaje a Europa, para dirigir las actividades republicanas. Mi misión en América ha terminado».

Angel Galarza y José Rodríguez Vega pusieron a su antiguo amigo Prieto como no digan dueñas. El plebiscito, según ellos, es una idea inaceptable, por el momento «Si algún día hay que llevarlo a la práctica será a juicio de ambos — después que el «Gobierno» Giral se encuentre en Madrid antes, de ninguna manera».

José de Benito, subsecretario de la «Presidencia», exclamaba:

«¡Plebiscito, jamás! Sería poner a la República en la estacada».

Ramón Fernández Mato, que pertenece al nuevo partido republicano de centro, decía:

«Es lamentable esta continua discrepancia en el exilio. Lo que importa es volver a España y el amparo de la Constitución del 31, a la cual, sin embargo, habrá que dar algunos retoques».

Jiménez Asúa expresó su confianza de ir pronto a España para trabajar desde allí por la causa republicana».

Y, en fin, por su parte, el Socialista», cuya momia todavía opina lanzaba aquel mismo día unos gritos histéricos pidiendo a la familia marxista un «alto el fuego!».

El Cairo. — Abderraman Azzam Paacha, Secretario general de la Liga Árabe, lanzó anoche un fuerte ataque contra los «tres grandes» en un discurso pronunciado en la Universidad americana de esta ciudad.

Entre otras cosas dijo que los Estados Unidos habían entrado en la guerra pensando como meta la Carta del Atlántico y habían salido de ella después de conseguir petróleo y oro, bases en el Pa-cífico y otras no pequeñas ganancias; que Gran Bretaña no podía justificar su imperialismo basándolo, como se intentaba por los ingleses, en motivos morales, y que la Unión Soviética, que había realizado una revolución en nombre de la justicia y de la Humanidad, terminaba hasta ahora con la «cuestión iraníana».

Abderraman Azzam declaró que las tres grandes Potencias habían demostrado ser incapaces para conducir al Mundo hacia una vida nueva y mejor, y que,

# La LIGA ARABE contra las tres grandes potencias

## El Secretario general ha lanzado un fuerte ataque en un discurso

## Afirma que han demostrado ser incapaces de llevar el mundo a una vida nueva y mejor

## Han violado sus promesas de socorrer al débil y muestran intenciones agresivas

por el contrario, estaban llevando al hombre hacia un conflicto mayor y hacia un verdadero desastre, en un momento en que la civilización no podría resistir una tercera guerra mundial.

En su discurso en la Universidad americana de El Cairo, Azzam Paacha indicó que los tres grandes habían violado ya sus promesas, hechas durante la guerra, de socorrer al débil, y habían demostrado tener ambiciones agresivas. Aseguró que solamente los pueblos árabes, con su tradición musulmana de altos ideales y equidad entre las naciones y entre los individuos, podrían salvar a la Humanidad.

La Liga Árabe — añadió — luchará hasta el fin hasta obtener una completa libertad para todos los Estados miembros de la misma. Manifestó Abderraman Azzam que, en primer lugar, los árabes pedirían la evacuación de la tropas británicas de Egipto; después, la evacuación de las tropas francesas de Siria; en tercer lugar, la libertad para Marruecos y Argelia, que habría de ser liberados de la tutela de Francia; en cuarto, la libertad para Libia y Tripolitania, y en último lugar, añadió — los árabes no permitirán que ninguna Potencia extranjera se establezca estratégicamente en Asia o África para que consiga llevar a cabo una guerra mundial

## Para remediar el paro forzoso en Osuna

Sevilla. — En la Ciudad de Osuna se ha celebrado un acto presidido por el Gobernador y Jefe Provincial, asistiendo las autoridades locales y los principales propietarios campesinos para acordar medidas urgentes para remediar el paro forzoso que allí existe. Concurrieron los Alcaldes de los pueblos de Aguadulce y El Rubio. Se realizarán obras de carácter provincial y otras que costeará la Jefatura de Obras Públicas para enjugar totalmente el paro obrero campesino en dichos tres pueblos. Los propietarios de fincas rústicas se han comprometido a realizar intensamente faenas agrícolas para lograr el mayor volumen de mano de obra en el campo.

En Osuna el Gobernador visitó varios grupos, con un total de docientas viviendas protegidas, obras en las que trabajan más de trescientos obreros y al regreso visitó un grupo escolar en construcción. — Cifra.

Barcelona. — Esta mañana un grupo de periodistas barceloneses ofrecerá un acto de homenaje a John A. Karool, que ha cesado en el cargo de agregado de prensa y Jefe de sección de Propaganda del Consulado general de los EE. UU. y que durante la guerra desarrolló una brillante labor. — Cifra.

